
■卓話者紹介　　　　　　　　　関　真一君
白沢町の大利根酒造の代表取締役で、仕事
も地域でも大活躍な方ですので、皆様もよく
ご存知のことと思います。元沼田市教育委員
長をされましたし、各学校のPTA会長を勤
められていました。本業でも県酒造組合沼田
支部長で、本日卓話となる利根沼田酒蔵ツー
リズム協議会長もされています。
■卓　話　　　　　　　　　　　
アクト時代は大変お世話になりました。本
日は利根沼田の酒蔵ツーリズムについて紹介
させていただきます。
この事業は国交省と観光庁が進めているも
ので、酒蔵ツーリズムという言葉は佐賀県鹿
島市が登録商標していて、利根沼田を付けて
了解をいただき登録しました。
利根沼田は、谷川岳や尾瀬等の山々自然が
素晴らしく温泉もあり山紫水明の地ですが、
認知度が低く、関西では全く群馬自体が認識
されていません。富岡効果があり少しは高く
なったかと思いますが、東京から１時間半で

１日ゆったりできるコースが組まれリーズナ
ブルなツアーが多くなり、その中でも少し高
級化されたツアーも組まれるようになりまし
た。また、見て食べるだけでなく体験型で個
人的なもの、地元ならではの事を求められて
きました。
当地は水が豊富で良質、温暖の差があり、

実り豊かです。酒も同様においしい水から生
まれますので、明治の頃は40軒もの酒蔵が
ありました。近年では、地ビール、ワイナリ
ーと生まれ、日本酒だけでなくそれらを含め
てツーリズムを７社で組みました。昨年協議
として発足し、丁度望郷ラインに沿った７社
に気付いてコースを組んで、各社それぞれお
客に対応し、見学ときき酒をして作り手と直
接話しを聞くようにしています。
昨年７月に発足し、観光庁の指導を受け

10月に田園プラザで７社の地酒まつりを行
いスタートしました。自社だけ知っていても
お客様にツーリズムとして対応できないので
各社の作り手の話しを聞いて学びましたが、
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それぞれ違い学ぶ事が多くありました。その
様子をNHKに取材していただき、関東ネッ
トや全国ネットで放送され、一揮に問い合わ
せが殺到しお客様も増加しました。その中で
外から見たものを学ぶ必要を感じ、今後の展
開を国税局や観光庁の方から講義を受けた
り、来年２月には外国人からの目を学ぶため、
来日間もない方に来ていただき話しを聞く事
になっています。
周遊していただくのにティステーグラスを
１個500円で作り、それを持って各社に行く
ときき酒ができるようにし、パスポート代わ
りとなりました。お酒を飲むので運転者は絶
対飲まないようにお断りしています。皆さん
に楽しんでいただくために、２次交通が必要
です。観光コースとは違いますが望郷ライン
でしたので関越交通に協力をお願いし、路線
バスを組んでいただけることになりました。
2000円で乗り降り自由な路線となっていま
す。通常沼田から当社までも1000円位かか
りますのでお安い感じと思います。タクシー
会社にもお願いし５時間位で18,000円、中
型バスチャーターの協力をお願いして、団体
でも対応できるようにしました。
今後も利根沼田の酒蔵が協力して発信を行
い、各自の販売拡大、世界中への輸出も行い
地域連携を併せて当地の発展にお役にたてれ
ばと思います。皆様方にもお力添えをお願い
いたします。

■司　会　　　 斎藤正典SAA出席委員
■ソング　奉仕の理想　　　　　荒井静雄君
■来賓及び来訪ロータリアン
県酒造組合沼田支部長　　　　阿部倫典様

山田龍之介会長
台風一過でよい天気になりました。りんご
農家では心配された事と思いますが、風はた
いしたことなく良かったです。実りの秋で楽
しんでいただけると思います。

桑原　滋幹事
◎広島土砂災害義援金の件
先週で50700円になり地区に送金。
◎理事会の開催　例会終了後
◎ガバナー公式訪問
10月21日、理事、地区出向者、女性会員
は10時30分集合でガバナーと懇談。一般

会員12時20分集合、例会終了後記念撮影、
その後クラブ協議会で委員長は出席願いま
す。

◎SAA出席委員会　　 前田善成委員

◎ニコニコ委員会　　　　　小野里雅広委員
・山田龍之介君　卓話者に阿部倫典先生を迎
え、よい情報が聞けそうです。

・割田一敏君　阿部先生がアクトの会員だっ
た頃から親しくさせていただき、本日卓話
を拝聴できる事に感謝。近いうちに当クラ
ブ会員になられる事を祈念し。

・宇敷　正君　欠席続きで申し訳ありませ
ん。早退させていただきます。

・ニコニコ一週間　阿部倫典先生を卓話にお
迎えして
水石清治君　　宮澤孝幸君　　片山晃一君
田代経量君　　松野正一君　須田羊子さん
持谷明宏君　　佐藤哲夫君　　木下　進君
櫛渕光彦君　　桑原　滋君　　小暮正人君
荒井静雄君　　桑原　裕君　小野里雅広君
斎藤正典君　　今井幸吉君　　塩浦敬之君
峯川卓美君　　関　真一君　　綿貫利彦君
春日政志君　　戸部聖之君　　小菅茂雄君
飯島千明君　　赤間昌彦君　　角田　隆君
前田善成君

◎財団BOX IN 片山晃一委員
山田龍之介君　桑原　滋君　　阿形登氏君
飯島千明君　　今井幸吉君　　片山晃一君
木下　進君　　小暮正人君　　小菅茂雄君
櫛渕光彦君　　前田善成君　　松野正一君
宮澤孝幸君　　水石清治君　　持谷明宏君
関　真一君　　富澤勝美君　　角田　隆君
割田一敏君　　綿貫利彦君　　　

◎情報史料分類選考委員会　松野正一委員長
10月号友の紹介。職業奉仕月間で特集が

あり、田中先生源流の会と同様にシェルトン
の考えを並べています。また、米山月間でも
あり、新旧理事長の座談会が特集されていま
す。15年サンパウロ国際大会で同市の紹介
があります。規定審議会が16年に開催され
どうロータリーの新しい規定が決まるかを説
明されていますのでお読み下さい。

例 会 報 告

会長の時間

幹事報告

委員会報告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

63名 36名 ９名 81.82 ％


